
Noël	

Pendant	la	fête	pareille	on	a	toujours	le	désir	de	parler	de	l’essentiel.	Il	y	a	deux	les	

plus	 grandes	 fêtes	 dans	 l’Église	:	 Pâques	 et	Noël.	 Et	 si	 Pâques	 fête	 la	 résurrection	du	

Christ	et	sa	victoire	sur	la	mort,	Noël	c’est	une	fête	de	l’incarnation	de	Dieu.	

Qu’est	ce	que	c’est	l’incarnation	et	pourquoi	Dieu	a	eu	besoin	de	devenir	homme	?	

Dans	toutes	les	religions	la	conception	de	Dieu	est	toujours	surnaturelle.	Dieu	est	

énormément	éloigné	de	 l’homme.	Et	cela	va	de	soi,	puisque	Dieu	c’est	un	être	absolu.	

Toutes	les	bonnes	qualités	chez	Lui	sont	absolues	:	Il	est	l’amour	absolu,	Il	connaît	tout,	

Il	 est	 le	 Créateur	 de	 l’univers	 et	 de	 l’homme,	 c’est	 pourquoi	 Il	 est	 certainement	 plus	

grand	 et	 plus	 parfait	 que	 nous.	Mais	 le	 christianisme	 c’est	 une	 seule	 religion	 dans	 le	

monde	qui	croie	en	Dieu	incarné,	elle	croie	en	Fils	de	Dieu	qui	se	fait	homme.	Dans	le	

christianisme	Dieu	est	devenu	comme	nous	en	ne	cessant	pas	de	rester	Dieu.	

Pourquoi	?	 Pour	 accomplir	 ce	 que	 l’homme	 n’a	 pas	 accompli	 mais	 aussi	 pour	

montrer	que	la	perfection	est	accessible	à	l’homme.	

Mais	 cette	 perfection	 est	 accessible	 pour	 nous	 seulement	 dans	 le	 Christ.	 Pour	

devenir	parfait	nous	devons	croire	en	Christ	et	avoir	une	relation	intime,	un	lien	intime	

avec	Lui	par	la	grâce	de	la	Troisième	Personne	de	la	Sainte	Trinité	–	l’Esprit	Saint.	Cela	

se	 produise	 à	 travers	 notre	 participation	 dans	 la	 vie	 de	 l’Église	:	 par	 le	 baptême,	 la	

confession,	la	communion	et	par	une	simple	visite	des	offices.	Quand	nous	entrons	dans	

cette	 union	 avec	 le	 Christ	 nous	 recevons	 la	 grâce	 de	 devenir	 comme	Lui	:	 parfait,	 les	

vainqueurs	du	péché	et	de	surmonter	les	difficultés	de	la	vie	quotidienne.	Parois	nous	

sont	très	fatigués	et	nous	nous	disons	:	«	non,	cela	est	plus	fort	que	moi	».	Souvenons	en	

ce	moment	le	Christ.	Un	proverbe	populaire	russe	dit	:	«	Le	Christ	supportait	est	Il	nous	

a	commandé	de	faire	pareil	»	(Христос	терпел	и	нам	велел).	Le	Christ	a	connu	dans	sa	

propre	vie	 terrestre	 toutes	 les	 faiblesses	et	 toutes	 les	conditions	de	 la	vie	humaine.	 Il	

les	a	surmonté	est	à	présent	Il	nous		donne	toujours	la	grâce	de	les	surmonter	aussi.	

Le	 saint	Athanase	d’Alexandrie	 (IVe	 siècle)	a	bien	dit	:	 «	Dieu	et	devenu	 l’homme	

pour	que	l’homme	devienne	Dieu	».	

Gloire,	Seigneur,	à	ta	Nativité	!	


